

La plate-forme de dialogue des agriculteurs: essentielle à la politique foncière en Afrique

Addis-Abeba, le 4 septembre 2014 (CEA) – La Division du renforcement des capacités de la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA) et l'Initiative sur les politiques foncières (IPF) ont appuyé l'organisation d'un atelier réunissant des représentants des organisations paysannes régionales et continentales, visant à établir un plate-forme qui permettrait d'assurer un engagement continu et systématique des agriculteurs à l'appui de la mise en œuvre de la Déclaration de l'Union africaine sur les problèmes et enjeux fonciers en Afrique. L'atelier se tient à l'Hôtel Aphrodite à Addis-Abeba, les 4 et 5 septembre 2014.

S'exprimant à l'ouverture de l'atelier, M. Philip Kiriro, vice-président de l'Organisation panafricaine des agriculteurs, a assuré les partenaires tripartites de l'IPF - la Commission de l'Union africaine, la CEA, et la Banque africaine de développement - du support de l'organisation et de ses organisations membres au niveau régional et national dans la mise en œuvre de la Déclaration de l'UA sur terre. M. Kiriro a noté que les problèmes liés à la terre continuent à entraver les investissements en particulier par les petits producteurs vers la transformation de l'agriculture africaine.

M. Abderahmane Khecha, au nom de la Commission de l'Union africaine, a souligné que l'élaboration des politiques foncières en Afrique nécessite l'interaction des différentes parties prenantes. Il a salué l'implication des agriculteurs dans la mise en œuvre de la Déclaration de l'UA sur la terre, et a assuré la réunion du soutien de la Commission au processus.

M. Stephen Karingi, le Directeur de la Division de l'intégration régionale et du commerce de la CEA, a noté que l'IPF a élaboré le Cadre et des lignes directrices sur les politiques foncières en Afrique, avec la participation des organisations d'agriculteurs, et a souligné le rôle essentiel des paysans pour assurer son application afin d'améliorer l'environnement de la politique foncière. À cet égard, M. Karingi a noté que la plate-forme de dialogue d'agriculteurs sur les politiques foncières est une réponse appropriée pour l'engagement systématique des paysans dans la mise en œuvre de l'agenda de l'UA sur la terre.

Il est prévu que les participants à l'atelier parviennent à un consensus sur les thèmes prioritaires à être

visés par la plate-forme, un plan de travail connexe, et les modalités concrètes de travail. L'atelier sera également chargé de rédiger une note conceptuelle pour guider les partenariats et la mobilisation des ressources en faveur de l'engagement des agriculteurs dans la mise en œuvre de la Déclaration de l'UA sur terre.

Les participants comprennent des représentants des organisations paysannes régionales et continentales.

L'Initiative sur les politiques foncières est un programme conjoint du consortium tripartite constitué par la Commission de l'Union Africaine (CUA), La Banque Africaine de Développement (BAD) et la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique (CEA). Son mandat est de faciliter la mise en œuvre de la Déclaration de l'Union africaine sur les problèmes et enjeux fonciers en Afrique.

Publié par:

La Section des communications extérieures et des relations avec les médias

Commission économique pour l'Afrique

BP 3001

Addis-Abeba (Éthiopie)

Tél. +251 11 551 5826

Adresse électronique : ecainfo@uneca.org [1]

Source URL: <http://www.uneca.org/fr/media-centre/stories/la-plate-forme-de-dialogue-des-agriculteurs-essentielle-la-politique-fonciere>

Links:

[1] <http://www.uneca.org/fr/contact/ecainfo/uneca/org>